
第５６回宮崎県学校体育研究発表（日南・串間地区）大会 小学校部会 アンケート結果 

 

１ 午前中の内容について 

 (1) 授業発表について 

○ 子どもたちの動きに感動しました。その背景には学習資料の提示方法や単元を通しての学習形態の

工夫など「かかわる」ための仕掛けがあることがとても勉強になりました。 

○ 今まで見た中でとてもいい授業でした。1つの表現の授業の完成形ではないかと思いました。今後

の自分の授業、研究にいかしていきたいと思います。 

○ 表現の授業での「わくわく運動」や活用している資料等がすばらしかったです。 

○ 子どもたちが笑顔で意欲的に精一杯やっている姿がとても印象的でした。たくさん活動をしたのに

もかかわらず、最後の振り返りまできちんと確保されていて十分な授業展開だったと思います。日頃

の学級経営がきちんとなされていることが想像できますし、何より子どもたちは毎日楽しく充実した

生活が送れているのだろうと感心したところです。 

○ 初めて表現の研究授業を見たが、とても素晴らしかった。参考になる点もたくさんあったし、何よ

り子ども達が生き生きしていた。 

○ 大変雰囲気がよく、楽しそうに子どもたちが授業を受けていました。すばらしい授業でした。勉強

になりました。 

○ 児童の「表現を広げる力」がついてきていると感心しました。積み上げた手立てが十分になされて

いると思いました。小学校時に表現の態度を身につけていけば、将来的に技能が身についていくこと

もわかりました。 

○ 子どもたちがかかわるためにたくさんの手立てがとられた素晴らしい授業でした。子どもたちの心

から表現運動を楽しんでいる表情が印象的でした。子どもたちが自分たちの表現の違いやポイントを

押さえた上で伝え合うことができていました。ありがとうございました。 

○ 「わかる、できる、かかわる」を段階的に深めていく研究に興味をもちました。それぞれの定義が

しっかりとされており、分かりやすかったです。 

○ めあてが明確で、子どもたちの活動が十分に確保されたすばらしい授業でした。参考にさせていた

だき、明日からの体育の授業をがんばります。 

 

 (2) 研究発表について 

○ 中学校がしているように、事前研には県内14地区の研究部長を呼ぶようにするとさらに深まると

思う。 

○ 研究発表・視点説明が大変整理されており、分かりやすかった。また、目指しているものが明確で、

成果・課題ともに分かりやすかった。ぜひ、参考にしてみたい。 

○ 29年度が延岡ということで参考にさせていただきました。運営面での細かな配慮、授業の視点説

明、研究発表、会場設営など大変勉強になりました。 

○ 案内がとても丁寧で親切でした。気持ちよく過ごすことができました。 

○ お土産資料となるデータCDがありがたかったです。 

○ 開会行事や授業での挨拶に立腰が入っていてとても良かったと思います。 

○ 全体会の特別講演会で講師が大変魅力的でした。90分間大変素敵な時間でした。 



２ 午後の内容について 

(1) 授業研究会について 

○ 午前中の段階で協議の視点をはっきりと押さえてくださったことで、参観の視点が明らかな授業研

究会になったと思います。 

○ 色分けした付箋に良い点と改善点を書き残すことで、たくさんの考えが授業者や研究部、記録者に

伝わり、あとで有効に活用できると思いました。 

○ 事後研究会の流れが分かりやすく説明され、１００分間、見通しを持って臨むことができました。 

○ 体育館に拡大指導案が掲示され、質問を付箋に書いて、貼り付けていくというやり方は画期的なア

イディアだと思います。授業を見ながら、疑問を抱いたことが書かれている付箋を見て、納得したり

新たな視点で考えたりすることができました。授業者も視点に沿った質問に対し、回答を事後研まで

に準備できたと思います。効率的な研究会のあり方を体験することができました。良い「授業研究会

のあり方」についても学ぶことができました。今後の研究会でも取り入れてみたいと思います。大き

な収穫でした。 

○ これまでの学体研の授業研究会とは違って、グループでのディスカッションの時間があったことは

参加者の意識を高めることにつながったのではないかと思います。他の地区の先生方と情報交換する

ことができ有意義な時間となりました。 

○ 発表地区の先生方が司会をしてくださったので、協議がスムーズに進みました。もっと時間がある

と良かったです。他の班でどんな協議があったのか知りたかったなあと思っていたら、見回る時間が

あって、とても良かったです。 

○ ワークショップ型では全員が発言することができますが、言いっぱなしの感じがしました。進め方

によって意義ある協議になるのかは難しいです。もっといろんな考え方や参考になる意見が聞けると

よかったです。全体の場でいろいろな方の意見を聞き、深まるような時間が多く欲しいです。 

 

 (2) ポスターセッションについて 

○ それぞれの研究がよくまとめられており、とても参考になりました。 

○ ポスターセッションでは3つの発表をステージの大画面で見られてとてもよかったです。このス

タイルが良いです。 

○ ポスターセッションに対する指導助言者からのコメントが大変勉強になりました。 

○ 自分が研究していない分野等の発表が聞けて良かった。 

○ どの発表もすばらしい内容で、それぞれの地区での取組を分かりやすく知ることができた。 

 

３ その他 

○ すべてが素晴らしかったです。すべての内容や製作物について、県内のどの先生も見ることのでき

るデータベースを構築するべきだと思います。学体研に来られない人、体育に悩んでいる先生が職場

から、自宅から、日南・串間地区の先生方が苦労して作られた資料を目にできて共有化することがで

きれば、さらに宮崎県の体育科教育が充実するのではないでしょうか。すばらしい実践をぜひ校内や

地区、県へ広げてほしい。県小体連のホームページに期待します。 

○ 小学校は体育専門の先生が少ないので、このような形をとることで地区全体の授業改善につながる

と思う。 



 


